



# **Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Dulce María Hernández Espinosa*

*Parcial I I*

*Antropología medica I I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*2do semestre grupo B*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de abril del 2024*

# Los modelos médicos en México

06

04

24



Dulce María  
Dr. Sergio G.  
Jimenez Ruiz

Modelos sociomédicos en salud pública: conciencia y desequilibrios

El artículo habla sobre el proceso salud-enfermedad y algunos determinantes que se deben considerar para abordarlo. Las formas de interpretación de los modelos médicos están influenciadas por la evolución y concepto de la salud pública a lo largo del tiempo, también toma el concepto de sociedad como algo muy importante a considerar al momento de la interpretación de estos modelos, pues la mayoría se centra en lo individual y lo privado y no toma en cuenta lo social, lo colectivo y lo público. Otro concepto muy importante es la desigualdad que hay en la sociedad; por desigualdad se entiende como el trato o condiciones diferentes que indica diferencia o discriminación de un individuo hacia otro debido a su posición social, económica, religiosa, entre otros en relación al proceso salud-enfermedad (como estas diferencias afectan al individuo al momento de enfermarse y curarse).

El artículo expone dos modelos el de consenso y el de conflicto, el de consenso se centra más en la sociedad y en la investigación de campo, y la de conflicto se centra más en lo científico y en las causas biológicas con una investigación a lo lejos.

# Medicina Nahuatl.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

06

04

24

Dulce María Hdc



El artículo habla sobre como las personas de la antigüedad dejaron de ser nómadas y lograron quedarse en un lugar desarrollando la agricultura y el comercio para poder sobrevivir, también habla sobre donde estaban distribuidos (tenían una gran parte de lo que hoy es Latinoamérica) y su lenguaje. La jerarquización de la sociedad se fue haciendo poco a poco pues era quien más tenía recursos y se fue pasando de generación en generación de las familias. Ahora si entiendo al tema de la medicina las culturas antiguas en especial la nahuatl ocupaba distintas hierbas (flora de donde estaban viviendo) y hasta algunas drogas "naturales" todos estos métodos de terapia se basan en la relación entre el hombre con la tierra, con su trabajo, con el hombre mismo, también forjaron nuevas estructuras celestes, terrestres e infernales, nuevos dioses, nuevos tipos de "espíritus" con los que también se les puede asociar con la curación de un hombre enfermo. Un ejemplo que se menciona en el artículo de la concepción de la enfermedad es la dualidad frío y lo caliente que también se menciona en la unidad pasada, esta refiere a cuando una enfermedad es fría es producto de un ser del inframundo / maligno y cuando la dolencia es "caliente" es como una bendición o producto de una deidad o un ser celestial; aunque esto no se ha estudiado lo suficiente para

# Medicina tradicional

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Scribe

## onal mexicana

experiencia, magia, cultura y charlataneria

La medicina tradicional mexicana es muy antigua y viene de diferentes lugares con una cosmovisión distinta y que en conjunto hacen una gran red de conocimientos en diferentes áreas; una de las más importantes es la herbolario que se basa en el uso de las plantas como terapia para tratar diferentes enfermedades de forma natural, en esa medicina tan antigua había tipo médicos llamados "chamades" que aparte de considerarse los médicos de la antigüedad se supone que estaban conectados con la naturaleza y con "seres superiores" que también influían en la terapia y la curación del que acuda con esos chamanes. La práctica de estas terapias es muy común en México y aun más en las zonas indígenas, es muy importante tener el conocimiento de estas prácticas y si crees en eso no caer en la charlataneria y que la medicina tradicional mexicana sea segura y eficaz, para quien la practique, por ejemplo cuando vas a por un tratamiento como el pellizcamiento que consiste en una serie de pellizcos en la flexión del codo para regular la presión de un individuo, a esto podemos tenerlo como una práctica insegura pues esto no es suficiente para-

## Referencias

- Lenski G. Antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. En Stun G ed. La desigualdad social y teorico de la estratificación y la movilidad sociales. México secretaria de educación pública, Diana, 1982 18 – 38.
- Lopez Austin, A. (2017). Textos de medicina nahuatl. Recuperado de [https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicodigital/libros/textos/medicina\\_nahuatl.html](https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicodigital/libros/textos/medicina_nahuatl.html).
- Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria. <https://www.xatak.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojotronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlateneria-medicinatradicional>